
Como en el fútbol, hubo 8 meses de preparación y viene

la etapa con más contagios. Se verá cómo reacciona el

sistema sanitario, las medidas de control y la economía.
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M
endoza tiene una situación

sanitaria muy similar a la

de San Juan. Y –igual que

acá- se hace muy difícil controlar a

los fiesteros. Esta mañana los me-

dios vecinos indicaron que ya identi-

ficaron a unas 8 personas de las 20

que se encontraban en las lanchas

del Dique El Carrizal, donde se cele-

braba una fiesta clandestina pese al

contexto de pandemia que azota a la

vecina provincia. 

Según trascendió, entre los involu-

crados hay un empresario y un co-

rredor de autos. Los participantes en

la fiesta serían imputados en las pró-

ximas horas por la violación al artí-

culo 205 del Código Penal.

“Además se han infringido las leyes

de navegación, porque está prohi-

bida la navegación en las condicio-

nes que están haciéndolo

ellos, varias personas en la misma

lancha y sin chaleco salvavidas”, dijo

un fiscal que interviene en la causa. 

Y completó: “Así que queremos

saber cómo llegaron a ese lugar. Sé

que salieron del Yacht Club, ya hablé

con el dueño del camping y se puso

a disposición de la Fiscalía. Hoy

vamos a trabajar con la gente de De-

litos Tecnológicos en el teléfono que

secuestramos ayer, que era de una

de las personas identificadas y des-

pués se los imputará. Iremos impu-

tando a los que están identificados y

no descartamos que se presenten

voluntariamente”.

LOS DÍAS MÁS TRISTES 
EN LA VIDA DEL ASTRO

DIEGO MARADONA
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al personal de salud.

Los infectólogos fueron su-

plantados por señores  que

hablaban de curvas. Esto

hizo que entraran en la discu-

sión otros personajes que en

lugar de virus manejaban varia-

bles como tiempo de duplica-

ción, número Ro, tasa de

positividad,

En el medio de todos ellos

también tuvieron su minuto

de fama los psicólogos ha-

blando de las taras futuras de la

humanidad, el daño a los niños

y las crisis de pareja.

Aparecieron después térmi-

nos ingleses como los run-

ners, los steppers, el

trekking y el fitness casero. 

En algún momento los eco-

nomistas dijeron ¡¡¡basta!!!

Hablemos de economía porque

el que sobreviva a la infección

morirá de hambre.

A todo esto y por encima de

la cuarentena y los especia-

listas, la gente se seguía in-

fectando, se ocupaban las

camas de los hospitales, crecía

el número de muertos y los pro-

fesionales de la salud y los efec-

tivos de seguridad seguían

poniendo la cara y volviéndose

locos con medidas que no termi-

nan de entender, “qué se abren

actividades”, “qué se cierran ac-

tividades”, “que quien abra va a

la cárcel por trabajar” y que “hay

que ayudar al que da trabajo”.

Y acá estamos. En un país donde

hay gente que no puede trabajar

y otros que no quieren trabajar.

Todos en una eterna cuarentena,

mientras esperamos una vacuna

que nunca llega.

H
ay cosas que en la Ar-

gentina se tragó la pan-

demia con su largúisima

cuarentena.

Hagamos memoria.

Lo primero que se tragó

son las conferencias de

prensa a tres voces que

protagonizaban el presidente

con el kirchnerista gobernador

de la provincia de Buenos Aires

y el macrista jefe de gobierno de

la ciudad de Buenos Aires.

Luego se tragó a los infec-

tólogos. ¿Se acuerda de

esos señores y señoras

que salieron de un mundo

desconocido y de pronto firma-

ban autógrafos a la salida de los

canales?

No contento con eso la cuaren-

tena se tragó los aplausos que

cada noche, imitando lo que ha-

cían los europeos, se dedicaban

COSAS QUE SE 
TRAGÓ LA PANDEMIA
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Mugrientos
Hay gente que puede ser muy limpia en su casa pero poco le importa el espacio común. Como la

persona que no sólo acumula basura en la vereda sino incluso un televisor con control incluido.

Trotamundos
Aunque ahora se encuen-

tran en Nayarit, México,

hace casi dos décadas la

pareja partió de San Nico-

lás (provincia de Buenos

Aires) para emprender

una travesía de seis

meses por América.

Patricia y Germán se co-

nocieron cuando ella tenía

16 y él 24, y al poco

tiempo proyectaron vivir

juntos, pero antes optaron

por hacer un viaje.

En el pasado, ella traba-

jaba en una escuela y él

en un banco. Renunciaron

a todo, se desprendieron

de los bienes materiales y

salieron a la ruta.
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El gas de 

eternas vacaciones
Si algún usuario de Ecogas qui-

siera hacer algún reclamo no

tiene donde ir. Las oficinas de

Ecogas cerradas y las de

ENARGAS igual, desde que

empezó la pandemia

¿Por dónde?
Calle Entre Ríos pasando San

Luis, una obra en construcción

hizo la pasarela de la muerte para

que puedan pasar los peatones y

no tengan que salir a la calle



A
casi un año del primer brote de
coronavirus, documentos citados
por el New York Times muestran

el alcance de las presiones del Beijing
a la Organización Mundial de la Salud y
el impacto que esto generó en la con-
tención de la pandemia
“Si no conocemos el origen [del coro-
navirus] entonces estaremos igual-
mente vulnerables en el futuro a un
brote similar”, señaló en febrero de
2020 Michael Ryan, director de emer-
gencias de la Organización Mundial de
la Salud (OMS), cuando aún existía la
esperanza de poder controlar a tiempo
la epidemia que iba a en camino a con-
vertirse en un fenómeno global.

Las palabras de Ryan acompañaron en
su momento la llegada de un equipo de
la OMS Beijing para investigar el brote
e investigar su transmisión de animales
a humanos. Había entonces sólo tres
muertes fuera de China (hoy ya son 1,2
millones) y se creía que encontrar el
origen animal era la clave para saber
cómo frenar el brote del nuevo corona-
virus y tratar la COVID-19, la enferme-
dad que provoca.
Pero a los miembros del equipo espe-
cial de la OMS nunca se les permitió
hacer su trabajo y la misma organiza-
ción negoció con el régimen chino los
limitados alcances de la misión, según
una investigación publicada este lunes
por el New York Times y firmada por los
periodistas Selam Gebrekidan, Matt
Apuzzo, Amy Qin y Javier C. Hernán-
dez.

De hecho los expertos no estaban ha-
bilitados a cuestionar la respuesta tem-
prana de China al virus ni visitar el
mercado de animales exóticos de
Wuhan donde se cree que surgió la
pandemia.
Han pasado ya nueve meses de aque-
llla trascendental, y fallida, misión de in-
vestigación. Al momento se han
registrado 47 millones de contagios y
1,2 millones de muertes en todo el pla-

sss

neta, y todavía no contamos con un
investigación transparente e indepen-
diente sobre los orígenes del virus.

China ha impedido estos esfuerzos,
señala el New York Times, y la OMS,
aunque cuando haya líderes dentro
de la institución que muestran su
frustración, ha cedido el control a Bei-
jing, permitiéndole al régimen “lavar”
sus errores al principio de la pande-
mia, lo cual generó el rechazo del go-
bierno de los Estados Unidos.

Ciertamente, durante la pandemia la
OMS ha sido tan indispensable como
impotente.
Por un lado la agencia con sede en
Ginebra ha distribuido información
clave sobre el testeo y el tratamiento
de la COVID-19, así como también
sobre el desarrollo la vacuna. Tal es
así que los países que han decidio
desarrollar sus propios elementos de
testeo sin dialogar con la OMS, como
Estados Unidos, han tenido que lidiar
con las demoras y los problemas re-
sultantes.

Pero, al mismo tiempo, la OMS distri-
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buyó información contradictoria sobre
el riesgo de contagio de los asintomá-
ticos y tardó en reconocer que la en-
fermedad podía transmitirse, además
de recomendar que los viajes interna-
cionales no fueran suspendidos.
Ahora que la segunda ola de conta-
gios de COVID-19 golpea con fuerza a
Europa y Estados Unidos, las tensio-
nes geopolíticas en torno a la OMS
vuelven a cobrar importancia.

China busca cooptar y controlar a la
organización. Estados Unidos, que se
salió en mayo de la OMS por orden
de Donald Trump (su contrincante en
las elecciones, Joe Biden, quiere re-
vertir la decisión), busca ahora desati-
cularla por completo. Y Europa
intenta en cambio reformarla y empo-
derarla.
Mientras tanto, la investigación sobre
los orígenes del coronavirus, que
debió obtener resultados en febrero,
está recién ahora comenzando a
avanzar. Pero con fuertes límites. Bei-
jing permitirá el ingreso de la misión,
el contacto con los primeros contagia-
dos en el país y el acceso al mercado
de Wuhan. Pero científicos chinos li-
derarán los estudios.

Cómo la omS Cedió ante China y SaCrifiCó laS 
poSibilidadeS de ConoCer el origen del CoVid-19

El director 
general 
de la 
Organización
Mundial 
de la Salud 
(OMS), 
Tedros 
Adhanom
Ghebreyesus.
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NO TODOS LOS BRASILEÑOS

QUIEREN LA VACUNA

Los ciudadanos de Sao Pablo se

manifestaron en oposición al gober-

nador, Joao Doria, por su apoyo a

la inmunización obligatoria contra el

COVID-19 y a las pruebas en el

país de la potencial vacuna desa-

rrollada por la compañía china Si-

novac. Las manifestaciones

antivacuna se replicaron en otras

ciudades del país.

ASTRAZENECA REVELÓ QUE

DISTRIBUIRÍA LA VACUNA

EN EL PRIMER TRIMESTRE

El director del área de Investigación

y Desarrollo de Oncología de la em-

presa farmacéutica, Josep Baselga,

afirmó que “a finales del primer tri-

mestre del año que viene, si todo

va bien, las vacunas del coronavi-

rus estarán en una fase avanzada

de distribución”. Baselga indicó que

AstraZeneca calcula que a princi-

pios de 2021 tendrá unos tres mil

millones de dosis de vacunas que

confía que se verifiquen efectivas. 

AL MENOS UN MUERTO Y

15 HERIDOS EN ATAQUES

TERRORISTAS EN VIENA

El titular del ministerio del Interior,
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pidió a la personas que se que-

den en sus casas ya que el peli-

gro no ha desaparecido. De

acuerdo a un comunicado de la

policía de Viena, los primeros

disparos se escucharon en el

centro histórico de la ciudad. A

partir de entonces se reportaron

disparos en al menos seis loca-

ciones distintas en los alrededo-

res. Uno de los atacantes fue

HIRVIÓ HUEVOS EN EL 
MICROONDAS, EXPLOTARON
Y PERDIÓ UN OJO

U
na joven británica de 22

años perdió la visión de

uno de sus ojos tras her-

vir huevos en un horno microon-

das mientras probaba una receta

“segura” que encontró en Inter-

net. “Jamás volveré a hervir hue-

vos de esa forma y espero que

nadie más lo haga”, recomendó.

El hecho ocurrió el pasado mar-

tes cuando Bethany Rosser, una

joven de la localidad de Red-

ditch, en el condado de Worces-

tershire, Reino Unido, decidió

cocinar dos huevos para el de-

sayuno en base una receta que

encontró en el portal Delish.com.

Las instrucciones indicaban que

el tiempo de cocción es entre 6 y

8 minutos; y para evitar que los

huevos revienten, sólo bastaba

agregar sal al agua. Bethany si-

guió la receta al pie de la letra e

incluso utilizó el microondas un

tiempo inferior al indicado a una

potencia de 900 Watt. Sin em-

bargo, ni bien abrió la puerta del

horno y miró dentro del bol apto

para microondas con agua, los

huevos explotaron, quemándole

el costado derecho del rostro. 

“Fue horrible. Estaba en una

agonía absoluta, podía sentir mi

piel quemándose durante horas,

como si estuvieran arrancan-

dola”, expresó Rosser al medio

británico The Sun. “Jamás vol-

veré a hervir huevos en microon-

das y espero que nadie más lo

haga”, recomendó.Como con-

sencuencia de las quemaduras,

perdió la visión en uno de sus

ojos y los médicos aún no saben

si será permanente. Por otro

lado, prometen que no tendrá ci-

catrices en el rostro, aunque sí

advierten que su piel mantendrá

manchas de decoloración. 

sss
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abatido por la policía, pero se cree

que en el atentado participaron va-

rios más, que estarían prófugos.
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LICITARÁN BONOS EN
DÓLARES EL PRÓXIMO
LUNES 9 DE NOVIEMBRE

El Ministerio de Economía oficia-
lizó la licitación de bonos por u$s
750 millones destinada a seguir
quitando presión sobre la plaza
cambiaria. El Palacio de Hacienda
dispuso que se recibirán ofertas
por el bono en dólares 2030 por
hasta u$s 500 millones y por el
2035 por hasta u$s 250 millones.
Se espera que esta licitación sea
aprovechada por fondos de inver-
sión como PIMCO, que pretenden
abandonar sus posiciones en
pesos.

QUE PASARÁ CON LA
ECONOMÍA ARGENTINA
SEGÚN EL FMI

En el informe “Panorama de la
Economía Mundial”, el FMI ase-
gura que en el 2020 la economía
argentina va a contraerse 11,8%.
No obstante, las proyecciones con
respecto al año que viene la ubi-
can en el grupo de naciones con
mayor crecimiento, detrás de
Perú, Bolivia y Paraguay. Esto im-
plica, que Argentina demorará más
de un año en recuperarse, ya que
en el 2021, el país estará entre los
países con mayores caídas en el
nivel de actividad de la región, que
son Perú con 13,9% y Venezuela
con un 25%.

SEGÚN FERRERES, LA 
INFLACIÓN DE OCTUBRE 
SE ACELERÓ AL 3,1% 

Según el Índice de Precios al Consu-
midor de la consultora Orlando Fe-
rreres, la inflación se aceleró al 3,1%
en octubre, frente al 2,4% que el
mismo índice había reflejado para
septiembre. En tanto, de acuerdos a
los datos de la Consultora, la infla-
ción alcanzó el 36,3% en los últimos
12 meses y, en lo que va de 2020,
acumula un crecimiento del 25,3%.

LA RECAUDACIÓN 
REMONTÓ EN OCTUBRE

Según el Ministerio de Economía, la
recaudación del décimo mes de año
llegó a $642.104 millones, lo que sig-
nificó una suba del 43,9% contra
igual período del 2019. En términos
reales, descontado el impacto de
la inflación que acumuló 36,6% a
septiembre último, los ingresos fis-

cales mejoraron un 5,3%. 

EL GOBIERNO AFIRMA
QUE SUSPENDER LAS
PASO NO ESTÁ EN
AGENDA

A raíz del pedido de algunos go-
bernadores, quienes confirmaron
que piensan que las internas son
“un gasto” y que “nadie sabe qué
va a pasar con la pandemia”, la
respuesta oficial no tardó en llegar.
Desde la Casa Rosada dijeron que
“por ahora todo el cronograma
electoral sigue intacto”.

El Gobierno nacional anun-
ció que será al menos
hasta fin de año. “Se

apunta a renovar la totalidad de
los vencimientos de capital e in-
tereses y obtener financia-
miento neto de mercado por
hasta un 10% respecto al total
de vencimientos de dicho pe-
ríodo”, informó el Ministerio de
Economía en un comunicado.
El Gobierno explicó que en
2020 la gestión fiscal ha sido
afectada por los “severos im-
pactos” de la pandemia que ge-
neraron contracción de ingresos

públicos, necesidades de gastos
y aumento de requerimientos de
asistencia al Banco Central. 

EL TESORO NO PEDIRÁ MÁS ADELANTOS
TRANSITORIOS AL BANCO CENTRAL
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L
Corte Suprema de Justicia decidió
hoy, por mayoría, que los jueces
Pablo Bertuzzi y Leopoldo Bruglia

deberán dejar los cargos a los que fue-
ron trasladados durante el gobierno de
Mauricio Macri, pero determinó que su
salida no será inmediata sino que se eje-
cutará una vez que se hayan realizado
los nuevos concursos para ocupar sus
vacantes, lo que demoraría al menos
dos años.
El fallo fue firmado por una mayoría inte-
grada por los jueces Juan Carlos Ma-
queda, Horacio Rosatti y Ricardo
Lorenzetti a los que se sumó Elena
Highton de Nolasco. Carlos Rosenk-
rantz, en un voto propio, se pronunció
por la validez de los traslados de los tres
camaristas. La sentencia implica una sa-
lida intermedia para la pulseada que se
da entre el Gobierno y la oposición.
Bruglia y Bertuzzi era jueces de tribunal
oral en Comodoro Py 2002. En 2018,
Bruglia y Bertuzzi fueron trasladados por
decisión de Cambiemos a la Cámara
Federal, donde confirmaron fallos contra
Cristina Kirchner por corrupción.

Ya con Alberto Fernández en el go-
bierno, el kirchnerismo avanzó en el
Consejo de la Magistratura con un trá-
mite para anular esos traslados, con el
argumento de que los jueces requerían -
y no tenían- acuerdo del Senado para
los nuevos cargos. El Senado negó esos
acuerdos y el presidente Alberto Fernán-
dez dictó decretos que ordenaron el re-
greso de los jueces a los lugares que
ocupaban en 2018.
El Gobierno afirmó que estaba buscando
anular traslados irregulares y la oposi-
ción denunció que se trata de una ven-
ganza contra los camaristas y una
estrategia para evitarle problemas judi-
ciales a Cristina Kirchner.
Cuando el trámite de revisión de sus
pliegos empezó a avanzar, los camaris-
tas recurrieron a la Justicia. En primera
instancia, sus planteos fueron rechaza-
dos. Hace un mes, la Corte aceptó tratar
el recurso de per saltum que presenta-
ron para frenar los traslados. Y ahora se
pronunció sobre el fondo del tema.
La mayoría de la Corte dijo que la Cons-

titución solo admite designar jueces por
concurso y no por traslados definitivos
que afectan la independencia del Poder
Judicial y mantuvo a los tres jueces y la
validez de sus decisiones hasta que se
llame a concurso.
Ahora el Consejo de la Magistratura de-
berá llamar a un nuevo concurso. Allí los
camaristas tendrán oportunidad de pre-
sentarse, aunque sería dudoso que aún
cuando lo hagan y terminen ternados en
el Consejo de la Magistratura, sean ele-
gidos por el Poder Ejecutivo para el
cargo y que el Senado, controlado por la
oposición, les de acuerdo.

La Corte también exhortó al 
Congreso a que regule los traslados.

El fallo tiene 37 "considerandos" y una
"parte resolutiva". Los primeros 7 consi-
derandos narran los antecedentes del
caso. La mayoría de la Corte explicó en
su fallo que abordó dos cuestiones: el
status constitucional de los jueces Bru-
glia y Bertuzzi y el contexto de gravedad
institucional y el deber de resolver "con
juridicidad e igualdad" para evitar que
cada Gobierno use los traslados transi-
torios para designar jueces a dedo.

En lo puntual, el fallo declara la inconsti-
tucionalidad de la resolución n° 183/20
del Consejo de la Magistratura que per-
mitió los traslados y declara la inconsti-
tucionalidad del Reglamento de
Traslado de Jueces del Consejo de la
Magistratura, aprobado en el 2000.
La Corte instó además al Consejo de la
Magistratura a que promueva y active

LA CORTE PUSO UN LÍMITE TEMPORAL A LOS TRASLADOS 
DE LOS JUECES LEOPOLDO BRUGLIA Y PABLO BERTUZZI
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los concursos de los cargos vacantes y
que restrinja al máximo la promoción de
nuevos traslados. En el caso de los cargos
ocupados por los Bruglia y Bertuzzi deberá
convocar a un nuevo y específico con-
curso para cubrir esas dos vacantes de la
Sala I de la Cámara Federal.

"Los jueces trasladados, incluidos los ma-
gistrados recurrentes en esta causa, no
verán cercenada en ninguna forma su
eventual participación en los concursos de
los cargos que actualmente ocupan ni de
otros que se convoquen", dijo la Corte.
Entre los fundamentos del fallo se cuentan
que la Constitución establece que para de-
signar a los jueces deben primero concur-
sar en el Consejo de la magistratura, que
propone una terna de candidatos al Poder
Ejecutivo. El Ejecutivo elige uno de ellos y
lo envía al Senado para que le de
acuerdo. Luego el Poder ejecutivo nombra
a ese juez.
Los jueces de la mayoría de la Corte dije-
ron que interpretar que un traslado es defi-
nitivo significa que hay dos opciones:
nombrar por concurso o por traslado, con
lo cual se habilita la designación discrecio-
nal de jueces en cualquier región del país
y su traslado, con grave afectación de la
independencia del poder judicial.
Y puntualizaron que "nunca hubo en el de-
recho argentino ni en la designación de los
actores una referencia a que el traslado
sea definitivo". Señalaron que en todo
caso las costumbres contrarias a la consti-
tución no generan derechos y que la
Constitución no habilita traslados definiti-
vos.

FUENTE: lanacion

La Corte Suprema resolvió hoy el caso de los camaristas Leopoldo Bruglia y Pablo Bertuzzi.



TROTTA RATIFICÓ EL 

INICIO DE LAS CLASES EN

MARZO DE 2021

El Ministro de Educación de la Na-

ción estimó que habrá “mucha pre-

sencialidad” en las aulas el año que

viene, pero advirtió que ello depen-

derá de la situación epidemiológica.

El ministro señaló que la definición

del calendario 2021 será analizado

mañana en una reunión del Con-

sejo Federal de Educación “para in-

tentar lograr una política de

consenso”. 

ALBERTO FERNÁNDEZ VIAJA A

BOLIVIA JUNTO A EVO 

MORALES PARA ASISTIR A LA

ASUNCIÓN DE ARCE

El presidente Alberto Fernández

viajará este sábado a Bolivia junto

al ex mandatario Evo Morales, para

participar el domingo de la asun-

ción del candidato del MAS Luis

Arce.

Así lo confirmaron a NA altas fuen-

tes de la Casa Rosada, que detalla-

ron que el jefe de Estado viajará el

sábado por la tarde y regresará a la

Argentina el domingo tras la cere-

monia de asunción.
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L
os viajes de turismo estudiantil,
suspendidos por la pandemia
de coronavirus, podrán repro-

gramarse dentro de los 12 meses
posteriores al levantamiento del ais-
lamiento social preventivo y obligato-
rio, y deberán respetar la calidad y
valores convenidos, o las agencias
contratadas tendrán que reintegrar
su valor, según una resolución del
Ministerio de Turismo y Deportes pu-
blicada hoy en el Boletín Oficial.
De acuerdo con lo establecido en
los artículos 2 y 3 de la Resolución
498/2020, "las reprogramaciones de
los viajes de turismo estudiantil de-
berán realizarse en un plazo de 12
meses posteriores al levantamiento
de las medidas restrictivas de circu-
lación y deberán respetar la estacio-
nalidad, calidad y valores
convenidos en las cláusulas pacta-
das de los contratos originales".

Con el objetivo de que los alumnos y
las alumnas tengan un cierre del
ciclo escolar, "las agencias estarán
obligadas a presentar al menos dos
fechas e itinerarios alternativos para
la realización de los viajes, en un
plazo máximo de 60 días corridos
desde el levantamiento de las medi-
das restrictivas de circulación de la
población".
A instancias del pedido mayoritario
de las familias, según el artículo 4,
"los y las turistas dispondrán de 30
días para elegir una de las dos op-
ciones de viaje presentadas por
las agencias o bien podrán solici-
tar el reintegro de lo abonado por
los servicios contratados", dice la

resolución.

En ese caso, y sujeto al modelo de
contrato de turismo estudiantil con-
feccionado en 2014, "las agencias
de viajes podrán retener hasta un
25% del precio de los viajes ya abo-
nados".
En tanto, frente al pedido de reinte-
gro por parte de quienes habían
contratado el viaje, la norma prevé
que "la devolución de lo pagado
podrá hacerse hasta en dos cuotas
mensuales y consecutivas, a ha-
cerse la primera efectiva a los 30
días de la solicitud por parte del
usuario".
En su artículo quinto, la norma esta-
blece que "las fechas definitivas de
los viajes reprogramados serán car-
gados por las agencias de viajes en
el Sistema Aplicativo de Turismo Es-
tudiantil de BICE Fideicomisos S.A.
y comunicadas a la Dirección Nacio-
nal de Agencias de Viaje de la Sub-
secretaría de Desarrollo Estratégico
del Ministerio de Turismo y Depor-
tes, dentro de los 15 días corridos
de recibida la confirmación de repro-
gramación por parte de los turistas".

Los agentes de viaje "que incumplan
con lo dispuesto en la presente me-
dida podrán ser sancionadas con su
cancelación, suspensión de licencia
y/o multa, conforme al procedi-
miento sumarial establecido en los
artículos 18 y siguientes de la Ley
de Agentes de Viaje Nº 18.829 y la
ley 25.599, sus modificatorias y
complementarias", indica la norma-
tiva.

LOS VIAJES DE EGRESADOS DEBERÁN SER
REPROGRAMADOS 12 MESES LUEGO DEL
AISLAMIENTO O REINTEGRAR SU VALOR

sss

sss
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E
n la mañana de este martes,
el gobernador Sergio Uñac
se trasladó a Jáchal para

entregar viviendas del Lote Hogar
Villa Mercedes, en una improvi-
sada conferencia de prensa se refi-
rió a su solicitud de no realizar las
PASO ante la situación sanitaria y
económica generada por el COVID
.
“Creo que tiene que haber acuerdo
de todos los sectores. Pero si mira-
mos lo que está pasando ahora,
en el invierno europeo, esa foto
nos tiene que servir para ver que
una elección podría tener un
efecto sanitario negativo. A eso
hay que sumarle las consecuen-
cias económicas. Una elección na-
cional cuesta entre 10 mil y 12 mil
millones de pesos. Y en este con-
texto podría darse a ese dinero un
destino diferente”, sostuvo el man-
datario.
“Ayer me pasaban una aproxima-
ción de cual ha sido la repercusión
nacional y provincial. El 75% de la

“LAS PASO PODRÍAN TENER UN EFECTO SANITARIO NEGATIVO
Y HAY QUE SUMAR LAS CONSECUENCIAS ECONÓMICAS”

sociedad cree oportuno que se
suspendan sólo para el año que
viene, después se verá eliminar las
PASO y pasar directamente a la

elección de octubre, si no tendría-
mos otra elección en agosto con
60 días previos de campaña”, ex-
plicó Uñac.

Sergio Uñac, gobernador con periodistas.

LA MESA DE CONSENSO VITIVINÍCOLA 
SESIONÓ EN FORMA VIRTUAL

E
l Ministro de Producción,
Andrés Díaz Cano presi-
dió el encuentro. El fun-

cionario dijo que la agricultura y
la agroindustria, al no haber pa-
rado en todo este tiempo, se ha
podido mantener pese a los pro-
blemas económicos que se
están generando en otros ámbi-
tos. En relación a los reintegros
a las exportaciones, Díaz Cano
señaló que se va a gestionar
para la pasa y la uva en fresco
del mismo modo que se dio para
el vino y el mosto. 

NO SE NECESITARÁ 

PRESENTAR 

LIBRETAS PARA 

LA ASIGNACIÓN 

UNIVERSAL POR HIJO

M
ediante un comu-
nicado, la Anses
informó que se dio

por cumplida en forma ma-
siva la presentación del for-
mulario. La entidad añadió
que esto permitirá en San
Juan que más  de 86.000
niños continúen cobrando
sus beneficios y también la li-
quidación del retroactivo de
$8.496 por hijo correspon-
diente al periodo 2019- 2020.Andrés Díaz Cano
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Y
a hay circulación viral en toda

la provincia. Para algunos esto

ocurre desde hace más de un

mes aunque se reconoció hace poco.

Pero, paralelamente, está la situación

económica. 

El gobierno provincial argumenta que

deben enfrentarse los dos temas al

mismo tiempo. Y es lógico que así
sea. Hay miles de fuentes de trabajo
en juego, además de una situación

sanitaria que, como ocurre en todo el

mundo, cada día es más compleja.

Pero que muchos de esos empleos se

mantengan va a depender en grandí-

sima medida del comportamiento de
la población y los controles del Es-
tado para evitar que no crezca mucho
la curva de contagios.

Desde hace tiempo los especialistas

dicen que es esperable un pico de

contagios a mediados de noviembre.

Si esto es así estamos a dos sema-
nas de que eso ocurra.

Hasta ayer teníamos 6 mil confirma-

dos  de los cuales 4.500 (en números

redondos) estaban en  proceso infec-

cioso y 753 sospechosos.

A esta altura hay pocos datos que re-

almente interesen seguir cada día. 

l Uno es el de las camas y perso-
nal de salud.

l El otro es el de los fallecidos. 

l Y el tercero sería el porcentaje
de infectados en testeos generales.
Pero este es un dato difícil de cuantifi-

car adecuadamente pues no es lo

mismo testear en una zona donde se

ha producido un brote que en mues-

tras masivas. 

Hay datos que son claros y que

deben ser tenidos en cuenta en cual-

quier análisis:

1
la mayor cantidad de contagios

no se producen en áreas labora-

les sino en reuniones sociales.

2
la mayor cantidad de contagiados

(más de la mitad) se producen

entre personas entre 20 y 40 años.

3
En cambio los fallecidos son ma-

yoritariamente personas mayores

de 70 años o con comorbilidades.

4
Respecto a la situación econó-

mica (la otra gran batalla) San

Juan está en mejores condiciones que

otras provincias ya que en nuestra so-

ciedad el peso del Estado es muy

fuerte en materia salarial (empleados

públicos nacionales, provinciales, mu-

nicipales, universitarios) y también por

la mayor cantidad de jubilados y pen-

sionados.

s   s   s

El último informe, conocido en la tarde

de ayer, explicó la siguiente situación

respecto a la cantidad de internados: 

Al momento se encuentran interna-

dos 171 pacientes en las áreas de

COVID-19 (entre positivos y sospe-

chosos) de los hospitales Rawson,  

Marcial Quiroga, Ventura Lloveras de

Sarmiento, César Aguilar, de Caucete;

José Giordano, de Albardón; Federico

Cantoni, de Pocito, CEMEC, Julieta

Lanteri, además de los privados Hos-

pital Privado y Clínica El Castaño.

En el Área Crítica este es el deta-
lle, contabilizando un total de 35 pa-
cientes con respirador:

l Hospital Rawson: 20 pacientes,
14 de ellos con asistencia respiratoria

mecánica.

l Hospital Marcial Quiroga: 8 pa-
cientes, 5 de ellos con asistencia res-

piratoria mecánica.

l CEMEC (ex Hospital Español): 12
pacientes, 8 de ellos con asistencia

respiratoria mecánica.

l Hospital Privado: 6 pacientes In-
ternados.

l Clínica El Castaño: 14 pacientes
Internados.

AHORA SÍ, COMENZÓ EL PARTIDO

Imagen tomada este sábado en un conocido lugar de San Juan. Una muestra de lo

que no debe ser. La función del Estado es fundamental e indelegable en estos casos.

Como en el fútbol, hubo 8 meses de preparación y viene la etapa con más contagios.

Se verá cómo reacciona el sistema sanitario, las medidas de control y la economía.
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SE ESTÁN DERIVANDO ENFERMOS 

DE COVID AL SECTOR PRIVADO

E
l subsecretario de Medicina

Preventiva, Matias Espejo, se

refirió a la atención de pacien-

tes COVID19, aclarando que “la

asistencia se brinda en diferentes ni-

veles, con la coordinación de la mi-

nistra de Salud, Dra. Alejandra

Venerando”.

El funcionario detalló que “en el pri-

mer nivel de atención, se realiza a

través de la consulta ambulatoria y

vía remota. En el segundo nivel de

atención, se asiste a pacientes leves

con factores de riesgo o moderados

sin factores de riesgo, internándolos

en diferentes nosocomios, que son

fundamentalmente los hospitales

departamentales. Estos hospitales

tienen un sector específico, con

guardias específicas COVID, con

toda una operatoria de asistencia y

que están dispuestos en práctica-

mente todos los departamentos”.

En relación a las pacientes en es-

tado crítico, dijo: “En el día de la

fecha tienen tres lugares por parte el

sistema público de salud que son

las terapias intensivas del Hospital

Rawson, Marcial Quiroga y CEMEC,

como así también la habilitación del

subsector privado para los casos en

los cuales la persona llegó en un es-

tado de urgencia o emergencia, fue

altamente sospechosa de COVID,

se tuvo que internar porque corría

peligro su vida y posteriormente de

aislada se hisopó y se confirmó o se

descartó. En el caso de que haya

sido confirmada y su estado de salud

contraindique el traslado queda con-

tenida dentro de la institución pri-

vada”

“Cabe aclarar que a los efectos de la

asistencia se han mantenido diferen-

tes instancias”, detalló Espejo, al

tiempo que informó que “se han in-

corporado nuevas unidades asisten-

ciales, tanto en el segundo nivel

como en el tercer nivel, entiéndase la

incorporación de 16 camas para inter-

nados de complejidad baja o mode-

rada en el Hospital Julieta Lanteri,

como así también la expansión de 12

camas en el área crítica del Hospital

Dr. Guillermo Rawson. A lo mismo, se

puede anunciar el haber incorporado

20 camas más de cuidados modera-

dos en el Hospital Rawson”

Ante la consulta sobre la capacidad

de camas y su ocupación en áreas

críticas, el subsecretario afirmó que

“al día de la fecha el Hospital

Rawson cuenta con una terapia

exclusiva COVID-19 con 24

camas, de las cuales hoy se

cuenta con algunas unidades li-

bres. En tal sentido, informó que

ya comenzaron la primera fase de

ampliación de camas, con la acti-

vación de las 12 primeras unida-

des en el sector oeste del tercer

piso del hospital y posterior-

mente, en una segunda fase de

expansión se sumarán 20 camas

que pueden llegar a ocuparse

como unidades de terapia inten-

siva. Por lo tanto en este servicio,

al día de la fecha, se cuenta con

unidades críticas para pacientes

de esa categoría, aunque también

existen algunas unidades en

otros nosocomios”.

En este marco, el funcionario ase-

guró que el subsector privado ha

puesto a disposición del Ministerio y

de la comunidad el 50% de las

camas críticas, con la distribución a

cargo de un centro coordinador de

pacientes del Ministerio de Salud

pública tendiente a garantizar la

igualdad del tratamiento para todos

los pobladores de la provincia.

Matías Espejo
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T
ras la decisión del Gobierno
Provincial de derivar pacientes
Covid positivo a instituciones

privadas, el presidente de la Asocia-
ción de Cínicas y Sanatorios, Miguel
Rodríguez, aseguró que “a partir de
esta semana se están derivando

pacientes del sector público al sec-

tor privado y hubo momentos

donde tuvimos dificultad en áreas

críticas. Aparentemente se estabi-

lizó”.

Junto al Colegio Médico quieren pre-
parar un informe semanal de la dispo-
nibilidad de camas en el sector
privado en áreas críticas y aclara que
no todas las clínicas pueden recibir
pacientes de covid. Las clínicas blan-
cas o pequeñas no lo pueden hacer.
-Queremos ver de alguna manera

ver si podemos tener alguna reu-

nión con el Ministerio de Salud

para lograr una coordinación ya

que vemos que hay una ausencia

en la comunicación de los sectores

públicos y privados y coordinar

con mayor éxito el uso de las

camas críticas. Recién hoy hemos

firmado el convenio con el hospital

MIGUEL RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE 
LA ASOCIACIÓN DE CLÍNICAS Y SANATORIOS

Rawson. Hubo demora, no sé si es

por burocracia o por qué- afirmó Ro-
dríguez. 

También afirmó que están desapare-
ciendo medicamentos importantes en
áreas críticas como relajantes muscu-
lares en el que su precio aumentó un
600 por ciento y que “estamos en
una pulseada con las obras socia-

les y cuánto cuesta la internación

de un paciente covid, igual que los

elementos de protección de los pro-

fesionales de la salud”.

Repasando el aporte que pueden
hacer las instituciones privadas, según
Rodríguez el Colegio Médico debe
tener unas 30 camas de áreas críti-
cas, el Santa Clara debe tener unas
25, El Castaño 20 y el Sanatorio Mayo
unas 20, el San Juan 10. En total cal-
cula cerca de 120 camas a disposición
de la población

Miguel 

Rodríguez
(Foto 

Diario Las

Noticias)

“EL SECTOR PRIVADO PUEDE APORTAR

120 CAMAS A PACIENTES COVID”

EL BROTE 

DEL PENAL 

PARECE ESTAR

CONTROLADO

A
utoridades de Salud Pú-
blica certificaron que “con
PCR alrededor de 300

personas y por criterio clínico epi-
demiológico más de 600 se con-
tagiaron” producto del contacto y
cercanía entre los internos. En
tanto, al día de la fecha por lo
menos 290 personas se recupe-

raron, lo mismo que las personas
que fueron tomadas como positivas
por el criterio clínico-epidemiológico.

Es decir, que quedan muy pocos
casos con el virus activo, y
están en buen estado de salud.
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MÁS NOTICIAS

T
oda persona interesada en in-

gresar, vía terrestre o aérea y

en cualquier medio de trans-

porte, tiene obligación de presentar,

en los “Corredores Sanitarios Segu-

ros”, un examen de diagnóstico nega-

tivo de la enfermedad, de hasta  72

horas. En caso que la persona resulte

“IgM detectable” se la aísla y es hiso-

pada, debiendo permanecer aislada

hasta la obtención de la PCR. Si el

resultado es negativo, puede circu-

lar. De resultar PCR positivo debe

continuar con el aislamiento en el

lugar, acatando las condiciones que

determine la autoridad sanitaria pro-

vincial. Los menores de  6 años no

están obligados a contar con un

examen de diagnóstico de coronavi-

rus. 

POR EL DÍA DE LA

MADRE SE SUMAN

CASOS EN 25 DE MAYO

E
l intendente Juan Carlos

Quiroga Moyano, afirmó

que el estatus sanitario del

departamento “es complicado”,

siendo “92 casos acumulados y

35 personas con el virus activo”.

En tanto, el fin de semana se

confirmaron “17 contagios nue-

vos” y el funcionario sostuvo que

es producto de “los agasajos y

reuniones del día de la madre“.

Además, subrayó que “hay per-

sonas que no salen y se cuidan,

pero reciben amigos, comparten

cubiertos y esta el peligro de

compartir el mate”. 

Juan Carlos Quiroga Moyano

RIGE UN NUEVO 
PROTOCOLO PARA EL INGRESO 

CONDUCTOR VOLCÓ
TRAS IMPACTAR 
CONTRA UN POSTE
En horas de la mañana en proximidades

al Jardín de Los Poetas antes del autó-

dromo Eduardo Copello, se registró el

vuelco de un automóvil. Guillermo Andújar

de 21 años, conducía su auto Chevrolet

Corsa 3 Puertas quien circulaba por ruta

12, perdiendo el control del vehículo e im-

pactando con un poste de luz y sufriendo

el vuelco. El impactó ocasionó la caída del

poste de luz que dejó sin servicio a la

zona.

Andujar fue derivado al Hospital Rawson

donde le diagnosticaron TEC y politrauma-

tismos. Se informó al encargado de Obras

y Servicios de la Municipalidad de Rivada-

via que con una cuadrilla iniciaron la resti-

tución del poste.
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R
ealmente era para festejar. El
cumpleaños del aparcero mayor,
Jorge Darío Bence, un defensor

de la música y la cultura cuyana que
hace algunos años fue designado Procer
de la Cultura Federal, era sin duda un
acontecimiento. Más aun si el número
era redondo, el aparcero cumplia 90
años.
Pero estamos en tiempos de pandemia y
lo que habría sido motivo de un encuen-
tro multitudinario de toda la cuyania
debió concentrarse en parte de la familia
cenando en una parrillada de Santa
Lucía, para colmo en mesas separadas.

Pero al parecer no fue la cena el motivo
de la detención de toda la familia allí reu-
nida. Si no que eran casi las 2 de la ma-
drugada por lo que, aparentemente ante
alguna denuncia intervino la policía.
La información dada a conocer por la
Policia dice que “estas personas fueron

atrapadas en la madrugada en una pa-

rrillada de Santa Lucía, ubicada por
Avenida Libertador y Avenida Circunvala-
ción. Personal de comisaría 5ta fue pa-

sadas las 2 de la mañana y en el
interior de este recinto, los efectivos se

toparon con los 24 mayores y entre

ellos, a 4 menores.

Según fuentes policiales, por las caracte-
rísticas del hecho y con una clara infrac-

ción a los Artículos 205 y 239 del

Código Penal Argentino, el Fuero de
Flagrancia actuó en el lugar y detuvo a
todos los protagonistas; que son:

l Marcelo Antuña 47 años

EL CUMPLEAÑOS 90 DEL APARCERO MAYOR
TERMINÓ CON LOS INVITADOS DETENIDOS

l Jorge Darío Recabarren Pároli
l Julieta Frau Fredes
l Ariela Vanesa Pérez  De Almeida
l Marcelo Antuña
l Beatríz de los Ángeles Mattar
l Susana De Almeida
l Juan José Recabarren Paroli
l Carlos Clemente Díaz
l Lucas Renzo Pringles
l Monica Isabel Paroli
l Ricardo Martínez
l Orlando Adolfo Navarro
l Alfredo Miguel Bordón
l Ana María Echenique

l Matías Jonathan Lucero
l Gonzalo Ariel Ávila Gómez
l Leonardo Walter Antuña
l Rubén Alfredo Páez Cuello
l Rosario Lidia Castro
l Jorge Pascual Recabarren
l Marcelo Antuña (hijo)
l Javier Recabarren
l Jesús Martínez

En la lista figura toda la familia Recaba-
rren  - apellido real del aparcero- y tam-
bién la familia Antuña que sría
propietaria del local.

T
ras el procedimiento de Fla-
grancia en el que se detuvo a
unas 28 personas que partici-

paban de una celebración en la que
fue detenido el “Aparcero” Jorge
Daría Bence, padre de Jorge Pas-
cual Recabarren, el animador, ex-
plicó que él no participó de la reunión
que se enteró esta mañana por los
medios que lo llamaron para consul-
tarle sobre el hecho.
Aclaró que no estuvo anoche en la
fiesta que fueron detenidos por Fla-
grancia su padre y su hermano, que
también se llaman Jorge Recabarren
. Manifestó que su hijo también se
llama Jorge Pascual Recabarren.
“No estuve, me enteré esta mañana
cuando los medios me llamaron para

UNA ACLARACIÓN DE JORGE PASCUAL RECABARREN

preguntarme y amigos para consul-
tarme como estaba. Estuve en mi
casa”, dijo el animador
“No quiero justificar pero, peor vemos
confitería o reuniones mayores y nadie
interviene…” manifestó Recabarren

NOTA DE TAPA

Como puede apreciarse los participantes de la cena ocupaban distintas mesas respetando los protocolos.

En el local, al aire libre, se observa al aparcero saludando a sus amigos mesa por mesa.
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Con la gravedad que impone la

emergencia y la dificultad de tomar

decisiones con certeza a su res-

pecto, se debe destacar el carácter

esencial del servicio educativo y la

obligación constitucional de priori-

zar el interés de niños/as y adoles-

centes. La escuela cumple un rol

que excede el de la trasmisión de

contenidos pedagógicos, siendo un

agente que promueve la igualdad y

contención social que pone en

alerta los problemas emocionales y

socio-afectivos derivados del cierre

de las escuelas y del aislamiento

obligatorio en general, advirtiendo

sobre los múltiples roles cumplidos

por éstas en la detección temprana

de problemas de salud, violencia

intrafamiliar y otras cuestiones.

s   s   s

En estos momentos en que las Es-

cuelas hacen la transición al año

académico 2020-2021, emergen

muchas incógnitas, sin embargo,

en medio de la incertidumbre, se

sabe que las familias y las comuni-

dades necesitan que las institucio-

nes estén listas para reabrir lo

antes posible con la orientación de

los funcionarios locales de salud y

otros expertos. 

s   s   s

Se ha conocido que los Estados

provinciales después de ocho

meses han avanzado en el diseño

de estrategias para el regreso a

clases, pero todavía no se conoce

ningún diagnóstico que se haya re-

alizado para chequear la efectivi-

dad de la educación remota

utilizada como única alternativa y la

detección de sus eventuales efec-

tos adversos. 

En este marco sería coherente pen-

sar que los cuatro meses que quedan

para el inicio del ciclo lectivo 2021 se

utilizarán para asegurar la posibilidad

de iniciar las clases, disponiendo

todas las adecuaciones y definiendo

las modalidades que sean necesarias

para preservar la salud de docentes,

personal y de los propios niños. Entre

ellas se puede mencionar: la toma de

medidas pertinentes para garantizar

el inicio regular, la habilitación con

todos los controles del caso; la posi-

bilidad de elaboración y puesta en

funcionamiento de protocolos institu-

cionales por parte de los estableci-

mientos educativos públicos y

privados a fin de permitir un ejercicio

razonable y acorde a las circunstan-

cias; extensión de los periodos de

evaluación ( aprobación de los espa-

cios curriculares en 2021); armado

de unidades pedagógicas; activida-

des de revinculación; reorganización

de los escenarios presenciales- no

presenciales y combinados para

todos los niveles y modalidades; defi-

nición de criterios de profundización

progresiva reorganizando contenidos

y la enseñanza; localización y orien-

tación de los alumnos que dejaron el

Sistema en Pandemia (por falta de

acceso a internet, costos o situación

social) y Programas de acompaña-

miento y contención. 

s   s   s

Ocho meses es un lapso de tiempo

que exige la definición de alternati-

vas superadoras del simple cierre

preventivo total de los estableci-

mientos educativos, por lo que el de-

safío será mayor a los habituales del

Sistema. El derecho a la educación

atañe, además, a uno de los grupos

más vulnerables y protegidos: los

niños, niñas y adolescentes, y en

este caso el derecho se extiende a

la preservación de la salud de los

docentes, del personal de apoyo y

de los alumnos.

s   s   s

Todo lo expresado supone altas ex-

pectativas y búsquedas a las que no

hay que renunciar.

LA CUENTA REGRESIVA 

PARA EL INICIO DE CLASES

LA COLUMNA
Por María Eugenia Gutiérrez

Docente, exsecretaria de Educación
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C
ualquiera de nosotros que lo
viera a través de la imagen que
transmitía la televisión no podía

evitar un lagrimón. Ese hombre de
mirada perdida, de figura empequeñe-
cida, a la que se le caía permanente-
mente el barbijo, nada tenía que ver
con aquella figura de los mundiales de
México, España, Italia y el mismo Es-
tados Unidos.
Pero ¿ qué le pasa hoy a Diego?
El hoy director técnico de Gimnasia
llegó al sanatorio con un cuadro de
anemia y deshidratación. Pero su mé-
dico personal aseguró que el mayor
problema es que “está mal psicológi-
camente”. Los detalles. Fue internado
en el sanatorio Ipensa de La Plata,
aquejado de un cuadro de anemia y
deshidratación.Allí permanecería,
según estiman en su entorno, al
menos hasta el miércoles. Hasta ahí,
la noticia dura, sin matices. 
Pero detrás hay una historia que ex-
plica por qué terminó en la clínica, dis-
puesto a realizarse un chequeo
general y a aceptar la mano tendida,
luego de varios días difíciles, que
poco tuvieron que ver con el espíritu
celebratorio que imperó entre los fa-
náticos por el cumpleaños N° 60 del
ídolo.

“Está mal psicológicamente y re-
percute en el cuerpo. Se alimenta
mal, te cambia todo. Es el factor
principal que lleva a que sea inter-
nado”, enfatizó su médico, Leopoldo
Luque, encargado de dar el primer
parte médico tras la novedad que sa-
cudió al mundo del fútbol. Y en esa
frase confluyen las sensaciones de la
gran mayoría de los que estuvieron
cerca del director técnico en las últi-
mas semanas.
La reconstrucción de las horas pre-
vias a la internación profundiza en la
coyuntura que atraviesa el Diez. “Es
una persona de edad, con muchas
presiones en su vida, cumplió 60
años y hay que ayudarlo. Es difícil
ser Maradona”, subrayó Luque,
quien en el último tiempo ha sido un

tutor para Diego cada vez que tuvo que
levantarse.

Porque no es la primera vez que Mara-
dona cae en un pozo en lo que va de
2020. Sucedió en junio, cuando el
astro, recluido en su hogar por la pan-
demia de coronavirus, había perdido la
motivación que representa para él
poder dirigir a Gimnasia. Además, los
conflictos familiares habían recrude-
cido. 
Con su sobrepeso fuera de control,
también se habían agravado sus pro-
blemas de movilidad, dado que en junio
de 2019 había sido operado en su rodi-
lla derecha (le colocaron una prótesis),
y como asumió poco tiempo después
como DT del Lobo, no realizó la rehabi-
litación al 100%. La medicación para
afrontar sus problemas de ansiedad y
para conciliar el sueño, mezclada even-
tualmente con el alcohol, formaban un
combo imprudente.
“Busqué el modo de provocarlo, quería
que se enojara, que reaccionara ante
un desafío. Le dije: ‘Diego, esto no es
así, esto depende de vos, te quiero
ayudar, ¿me dejás ayudarte?’.
‘¿Tenés auto? Bueno, andate’,me
respondió. Me estaba por ir, pero retro-
cedí y le dije: ‘Vos me vas a echar

cuando sea el momento. Vos nos
enseñaste que cuando la situación
está mal es cuando hay que apare-
cer’. Y le pregunté: ‘¿Querés estar
mejor?’. ‘Sí’,me contestó. ‘¿Por
quién jurás que vas a estar bien?’,
insistí. ‘Lo juro por mi mamá’,me
dijo. Y empezó a estar bien”, narró
Luque el disparador de un nuevo re-
nacimiento del ex enganche, que a
partir de allí, con la rutina “Maradona
fitness”, perdió más de 12 kilos y re-
cuperó el ánimo.

Pero en las últimas semanas, advier-
ten quienes lo tratan a diario, volvió a
bajonearse. Tres situaciones resulta-
ron trascendentes para cavar el nuevo
pozo anímico. 
Una: nuevos roces familiares, en el
umbral de su cumpleaños.
Dos: el hecho de verse obligado a
aislarse ante un contacto estrecho
con un caso sospechoso por corona-
virus. Un custodio, que había estado
en su casa de Brandsen el domingo,
amaneció el martes con síntomas. Y
su hogar, usualmente poblado por
quienes lo asisten o por algunos de
sus seres queridos, quedó desierto.

DIEGO MARADONA
LOS DÍAS MÁS TRISTES EN LA VIDA DEL ASTRO

sss

sss

sss

s
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Johny, su sobrino, lo acompañó para
respaldarlo hasta que se confirmó que
el test realizado al agente de seguridad
dio negativo.
Y tres: la cercanía de su aniversario
60... Sin Chitoro y la Tota, sus papás.
Diego los evocó seguido en los últimos
días. “Los extraña mucho. Por ese
tema, no quería saber nada con su
cumpleaños”, remarcan sus íntimos.
Encima, distintas circunstancias lo ale-
jaron del minuto a minuto de Gimnasia:
sobre todo, lo sucedido en el amistoso
ante San Lorenzo (participó en el
Nuevo Gasómetro, pero terminó re-
cluido por haber tenido contacto con
Nicolás Contín, futbolista del Lobo que
se contagió de COVID-19). Los cuida-
dos ante la pandemia no congenian
con su pasión.

La semana pasada se profundizó el
desequilibrio en su alimentación. Por la
medicación que toma, Luque y un
equipo de nutricionistas le habían indi-
cado una dieta estricta y necesaria,
que venía cumpliendo. El efecto de la
medicina, claro, resulta más difícil de
tolerar con el estómago vacío. Mara-
dona se salteó algunas comidas, no
tomó la cantidad de líquido indicada
por los profesionales y, en ese con-
texto, durante dos días, realizó la rutina
física exigente que venía siguiendo,
gastando energías de las que no dis-
ponía.
Otra postal de cómo se vio a Diego en
el estadio del Lobo el último viernes.
Tras el reconocimiento, se marchó a
su hogar y vio el partido de Gimnasia
por TV. Luego, se fue a la cama sin
cenar.
El viernes, en su cumpleaños, la preo-
cupación aumentó. Por la mañana lo
visitaron Matías Morla y el abogado
Víctor Stinfale. El apoderado del Diez
partió de la casa en Campos de Roca
a mediodía para trasladarse a Villa Pa-
lito para representar al astro en la mo-

vida solidaria “las 10 del Diez”.Ya en-
tonces habló con Maxi Pomargo –su cu-
ñado y mano derecha de Maradona–
para advertirle que no lo veía bien y de-
saconsejar su presencia por la tarde-
noche en el estadio Juan Carlos Zerillo
donde, antes de Gimnasia-Patronato,
Diego fue homenajeado. Además, el
fantasma del COVID siempre man-
tiene alerta a quienes buscan cui-
darlo.

Por la tarde se acercaron a saludarlo sus
hijos Dieguito Fernando, Jana y Gia-
ninna, acompañada de su nieto Benja-
mín (fruto de la relación con Sergio
Agüero). Posteriormente, el campeón del
mundo en México 1986 insistió con su
deseo de ir al Bosque. Su apoderado
consensuó, al menos, que no se que-
dara todo el cotejo. Según cuentan cerca
de Pelusa, estaba nervioso y ansioso,
por lo que tomó una dosis mayor de lo
habitual de su medicación. Eso provocó
la imagen frágil que ofreció en la pre-
via de la goleada del Tripero 3-0 ante

el Patrón.
Apenas concluyó el reconocimiento,
Diego se subió al auto y se trasladó a
su hogar, donde vio el partido por TV y,
apenas escuchó el silbatazo final, se
marchó a su habitación, una vez más,
sin cenar. El fin de semana el pano-
rama no se modificó. Y este lunes por
la mañana las alarmas sonaron con
mayor estridencia.
Cuando quienes lo asisten llegaron a su
casa lo notaron decididamente mal. En
consecuencia, se comunicaron con
Morla y con Luque. En su diálogo con la
prensa, el médico describió cómo de-
tectó que era el instante indicado para
actuar: “Lo veía a Maradona como
cuando está malo; no habla, no
acepta ayuda. Yo soy el médico, no
el papá de él. Hay veces en las que
hay que invadir un poco más y éste
era el momento”.

Con su abogado, Diego tuvo una con-
versación-discusión. “Tenés a todos
los profesionales a disposición. Es
por tu bien”, intentó persuadirlo de que
una internación era la mejor opción.
“No quiero estar un mes internado”,
fue la preocupación lanzada por el
Diez. “Aparte tengo que dirigir el do-
mingo”, añadió, en alusión al duelo
entre Gimnasia y Vélez por la segunda
fecha de la Copa de la Liga Profesional.
Ahí entró en escena Luque: “‘Vení
conmigo que el domingo no vas a di-
rigir, vas a jugar’, le respondí”.
“Yo le dije: ‘Che, Diego, vamos a una
clínica, tenés que estar mejor’. Me
dijo: ‘Dejame de hinchar’.Hasta que
dijo: ‘Bueno, vamos’. Es un chequeo
general. Hay que estar tranquilos,
Diego está bien, pero puede estar
mucho mejor. Es una propuesta tera-
péutica que aceptó”, narró el neuró-
logo.

Fuente: INFOBAE

sss

sss

sss

LOS DÍAS MÁS

TRISTES DE...
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MARADONA SERÁ OPERADO
ESTA NOCHE POR UN 
HEMATOMA SUBDURAL 
EN LA CABEZA

Una tomografía realizada en las últi-
mas reveló el coágulo que tiene el ex
futbolista y tendrá que ser intervenido
quirúrgicamente esta misma noche.
A falta de una última resonancia mag-
nética, que complementará a la tomo-
grafía que alertó acerca del hematoma
subdural que tenía -posiblemente pro-
ducto de un golpe en la cabeza-, Ma-
radona será trasladado inminente-
mente a una clínica de Olivos, donde
en las próximas horas entrará al quiró-
fano para una intervención que podría
extenderse durante algunas horas. 
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TAMBIÉN FUERON NOTICIA

N
o fue un cumpleaños más. Si

los números redondos suelen

festejarse de una manera es-

pecial, los 40 años de Nicole Neu-

mann no fueron la excepción.

Luego de un período de incertidum-

bre por la pandemia, la modelo final-

mente pudo viajar a Miami y

acercarse al festejo que había so-

ñado, en el que contó con la compa-

ñía de sus hijas y amigos en un fin

de semana inolvidable junto al mar.

Con estrictos protocolos sanitarios,

las mesas se armaron con un máximo

de seis personas, con distancia-

miento social y la obligación de utili-

zar el tapabocas para circular por el

salón. Hubo música en vivo, aunque

no se habilitó la pista de baile, y todo

culminó puntualmente a las 12 de la

noche, pero no se trató de un cuento

de hadas: en Miami rige el toque de

queda y las actividades deben finali-

zar a la medianoche.

La modelo posó sonriente junto a

sus tres hijas, Indiana, Allegra y

Sienna, fruto de su matrimonio con el

ex futbolista Fabián Cubero. Nicole

lució un vestido corto blanco y un an-

tifaz para cumplir con la consigna de

los disfraces, que completó con su

espalda alada para estar en sintonía

con los motivos angelados de sus

hijas, que optaron por aureolas en to-

nalidades rojo, blanco y negro.

La fiesta contó con 250 invitados en

el exclusivo salón del Hotel Faena, un

sitio que han visitado algunas de las

estrellas más importantes del mundo

del espectáculo, como Madonna, Jen-

nifer Lopez y Beyoncé. La modelo y

sus hijas se alojaron allí durante el fin

de semana.

Durante el domingo, Nicole aprove-

chó la jornada soleada para disfrutar

FIESTA DE DISFRACES, PLAYA Y TOQUE 
DE QUEDA: ASÍ FUE EL SEGUNDO FESTEJO 
DE CUMPLEAÑOS DE NICOLE NEUMANN

de las playas de la Florida. En su activa

cuenta de Instagram, en la que tiene

1,7 millones de seguidores.

De esta manera, la modelo pudo feste-

jar sus 40 de una manera más cercana

a lo que había imaginado y que en un

momento pareció imposible debido a

las complicaciones derivadas de la

pandemia. 

Nicole en la playa de Miami (Foto: Instagram)

Nicole junto a sus hijas, Indiana,

Allegra y Sienna

Nicole junto a la diseñadora 

Lucrecia Gamundi..
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado
y caluroso

Nubosidad variable, con 

vientos moderados

del sector Norte.

MÁXIMA

37°

20°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: 12 Strong
Género: Basada en hechos reales |  Drama
Origen: EE.UU. | 2018
Duración: 130 min.
Dirección: Nicolai Fuglsig
Reparto: Chris Hemsworth, Michael Shannon,
Navid Negahban, Michael Peña, Trevante Rho-
des, Elsa Pataky, Numan Acar, Austin Stowell, 

Año 2001. Poco después de los atentados del
11-S, un equipo de soldados de élite de las
Fuerzas Especiales, en colaboración con la
C.I.A. y operativos de la Fuerza Aérea, unen
sus fuerzas con la Alianza del Norte de Afganis-
tán para derrotar a los talibanes, gobernantes
del país. Tras conseguir introducirse en secreto
en territorio afgano, este grupo de hombres, en-
cabezado por Mitch Nelson (Chris Hemsworth),
será el encargado de poner en práctica una pe-
ligrosa misión. En las escarpadas montañas af-
ganas deberán convencer al general Dostum
(Navid Negahban), de la Alianza del Norte, de la
necesidad de unirse y combatir juntos a los tali-
banes y Al Qaeda.
Se la puede ver por HBO (Supercanal y Di-
recTV) Movistar Play, HBOGO y Amazon
Prime.Calificación: 8

Martes 3 de noviembre de 202024

Tropa de héroes

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Rafael Orlando Bueno

Nilda Anunciada Bonino

Ivana Verónica Montaña

Nidia Mirta Soria

Jorge Martiniano Carrera

Daniel Alejandro Carrizo

Juan Carlos Alvarez

José Alejandro Fager

Oscar Armando Palacio

Antonio Tomás Fernández

Dora Cristina Agüero

Hugo David Silva

Miguel Angel Atencio

Luisa Amalia Guevara

Ramona Genoveva Nievas
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Liliana Gabriela de la

Vega

Javier Mengual: 

abogado

Patricia Moya: conta-

dora, empresaria

Gabriela Guzzo Pe-

droza

Julieta Castronovo:

empleada de la Legisla-

tura Provincial

Patricia Graffigna: pro-

fesora de Educación Fí-

sica y Expresión

Corporal

Cecilia Yañez: cantante

María del Valle Basa-

ñes Bravo

Segundo Rafael Olmos

Viviana Cortínez

Guillermo Paduano

Gladys Palacios: do-

cente

Edgardo Carrizo

Estela Cejas: secretaria

Raúl Brizuela

Mariela Cachi

Leonardo Yakin

Raúl Alejandro Bri-

zuela: administrativo en

A.M.Se.Sa Vida

Adriana Ponce Dalvit:

instrumentista quirúrgica

Ricardo Campos

Patricia Moya

Patricia Graffigna

Cecilia Yañez

Javier Mengual

Liliana De la Vega

Mariela CachiMaría Basañes Bravo

Julieta Castronovo

Gabriela Guzzo

https://sanjuanalmundo.com/


Un poco de humor

- ¡Soldado Miralles!
- ¡¿Si, mi capitán?¡
- No lo vi ayer en la prueba de ca-
muflaje.
- ¡ Gracias mi capitán!

Un tipo entra en una tienda y se
compra un boomerang. Al ir a
pagar, le dice a la empleada:
- Oiga señorita, quizá pueda ayu-
darme. ¿Sabe usted cómo demo-
nios puedo deshacerme de mi
antiguo boomerang?

El marido le pregunta a su mujer:
- ¿Querida, cuando me muera vas
a llorar mucho?.
- Claro, amor, sabes que lloro
por cualquier tontería.

- Mi amor, hoy estamos de aniver-
sario de matrimonio, ¿por qué no
matamos un pollo?.
- ¿Y qué culpa tiene el pollo?.
¿Por qué no matamos a tu her-
mano que fue el que nos pre-
sentó?.

- María, tengo una noticia buena y
otra mala: La buena es que he de-
jado las drogas. La mala es que
no se dónde.

La mujer le dice al marido:
- Oye, Juan, ¿Nunca se te ha ocu-
rrido regalarme flores?
- ¿Para qué? Si todavía estás
viva.

- Señor ¿Por qué hiciste a la
mujer tan divina y tan bella?
- Para que te enamores de ella,
hijo mío, contesto el Creador
- Pero querido Padre, ¿y por qué
la hiciste tan tonta?
- Hay hijito...para que ella se
enamore de ti...

¿Cuál es el mejor ajedrecista del
mundo?.
Moisés, porque hizo tablas con
Dios.

¿Por qué los gatos son buenos ju-
gando a videojuegos?
Porque tienen 7 vidas...

¿Cuál es el animal favorito de
Drácula?
Pues el caballo de pura sangre

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Chacarera...!!!
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Cenicienta a los 75
Cenicienta tenía ahora 75 años.
Después de toda una vida
plena con el ahora fallecido
Príncipe, felizmente se sentaba
en su mecedora, viendo pasar
el mundo desde su terraza, con
su gato Roberto como compa-
ñía. Una tarde soleada, apare-
ció la Hada Madrina. Cenicienta
dijo:
- "Hada Madrina, ¿qué estás
haciendo aquí después de
todos estos años?"
El Hada Madrina respondió:
- "Bueno, Cenicienta, como has
vivido una vida buena y sana
desde que nos conocimos, he
decidido concederte tres de-
seos. Cenicienta estaba encan-
tada, y después unos
momentos, casi en voz baja,
pronunció su primer deseo:
- "Desearía ser rica y tener más
posesiones." Y el hada madrina
le concedió el deseo.
El Hada Madrina respondió:
- ¿Qué desea tu corazón como
segundo deseo?"
- "Me gustaría ser joven y llena
de la belleza juvenil otra vez."
Al instante, su deseo se hizo re-
alidad y su hermoso rostro juve-
nil regresó. 
- "Tienes un deseo más, ¿qué
vas a desear?
Cenicienta miró al gato atemori-
zado que había en la esquina y
dijo:
- "Quiero que transformes a Ro-
berto, mi viejo gato, en un her-
moso y apuesto joven".
El Hada Madrina se lo concede
y se va. Roberto y Cenicienta
se miraron a los ojos. Y él le
dijo al oído muy suavemente.
- "Acordate pelotuda que me
castraste...”

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=131454
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